

vie associative

La Martinerie ouvre le livre de la mémoire

Châteauroux. L'Association des anciens de la base militaire de la Martinerie est officiellement née lundi. Elle ouvre la page d'un siècle d'histoire.

Peu d'associations peuvent se vanter de compter déjà deux cents membres, le jour de leur création. Mais la structure portée lundi sur les fonts baptismaux de la vie associative possède déjà un siècle d'histoire. Elle est inscrite dans la mémoire de milliers d'hommes et de femmes qui sont passés par la Martinerie. « On estime entre 300.000 et 400.000 le personnel qui a participé à la vie de la Martinerie, explique Jean-Jacques Bérenguier. Pensez donc : il y avait 10.000 incorporés tous les ans dans le cadre du service militaire. Presque tous les habitants de l'Indre ont un proche qui est passé par la Martinerie. »

De l'Indre, mais aussi de la France entière, voire au-delà : « Nous avons déjà des adhérents des Antilles, de la Nouvelle Calédonie, souligne Francis Mory. Les anciens de la Martinerie représentent un énorme potentiel.



Cent vingt personnes étaient présentes, lundi soir à, Belle-Isle pour l'assemblée générale constitutive menée par Francis Mory et Jean-Jacques Bérenguier. Ce dernier a été désigné président.

Le site Copainsdavant possède un groupe Martinerie qui rassemble 5.500 personnes. Nous allons nous faire connaître auprès d'eux ».

Jean-Jacques Bérenguier et Francis Mory, les deux fondateurs, sont des anciens de la base militaire. Ils se sont un jour rendu aux obsèques d'un collègue : « Nous étions seuls de la

Martinerie. Nous nous sommes dit que c'était dommage que d'anciens camarades partent comme cela, sans que personne ne le sache. Et puis, surtout, la base militaire va fermer ses portes l'année prochaine avec le départ du 517^e Régiment du Train. Nous voulons créer un lieu de mémoire autour de cette histoire militaire extraordinaire qui

a démarré en 1915, avec la création de l'école d'aviation militaire. »

L'aviation, mais aussi le Centre d'instruction (CISM), en 1968 ; l'Esmat, présente sur le site de 1976 à 1978 et, enfin, le 517^e Régiment du Train. Sans oublier, bien sûr, la présence américaine, de 1951 à 1967, qui a donné naissance à une association spécifique, celle des Anciens personnels civils de la base de la Martinerie.

Le bureau et les membres actifs peuvent à présent retrousser leurs manches et se mettre au boulot. Il y a du pain sur la planche pour ouvrir une nouvelle page à la Martinerie : celle de la mémoire et de la fraternité.

Albane Ratsivalaka

Association des anciens de la base militaire de la Martinerie. Contact : Jean-Jacques Bérenguier, tél. 06.72.69.30.40.